Milenio Diario Sección: Portada, Política

2023-11-03 03:39:44 752 cm2

Página: 1,6,7

\$108,635.75

1/3

IP calcula en 300 mil mdp recuperación de Acapulco

G. SORIANO Y J. SAUCEDO, CDMX

El presidente de la Coparmex, José Medina Mora, reconoció el esfuerzo del gobierno federal para poner de pie a Acapulco, pero calculó que se necesitarán hasta 300 mil mdp en esa tarea; en tanto, el CCE señaló que en diciembre comenzará la reconstrucción de hoteles. PAGS. 6 Y 7



IP calcula en 300 mil mdp recuperación de Acapulco

Coordinación. La Coparmex reconoce el esfuerzo del gobierno para poner en pie al puerto, pero estima que se necesitarán más recursos; el CCE señala que en diciembre comienza la reconstrucción de hoteles

GISELLE SORIANO Y JORDAN SAU-CEDO/CIUDAD DE MÉXICO

Ante las acciones para la reconstrucción de Acapulco por parte del gobierno federal, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora, reconoció el esfuerzo en torno al financiamiento de 61 mil millones de pesos, aunque consideró que se requerirán entre 200 y 300 mil millones de pesos.

"Estamos en contacto con organismos internacionales con fondos que precisamente puedan ocuparse en este tipo de reconstrucción que requiere Acapulco yla costa de Guerrero", explicó.

En el contexto de la reunión anual de la Coparmex en Nayarit, expuso que hay diferentes iniciativas de empresas para donar materiales de construcción y mano de obra.

Comentó que también se gestionaron con autoridades e instituciones financieras el diferimiento de pagos de créditos y algunos servicios, así como los créditos hipotecarios.

"La reconstrucción de Acapulco y la costa de Guerrero tiene una etapa de corto plazo, mediano y largo plazo, va a llevar mucho tiempo, aunque estamos avanzando; en este momento es atender la urgencia de hacer llegar agua, comida y artículos de limpieza", detalló.

Ofrecerán trabajo temporal

Con el objetivo de mitigar la afectación para el personal del sector turístico de Acapulco tras el paso del huracán *Otis*, el presidente de la Coparmex anunció la posibilidad de que los trabajadores de los hoteles obtengan un empleo temporal en otro destino.

"Ânte la realidad de que 80 por ciento de los hoteles están devastados, vamos a acompañar al personal que trabajaba en esos sitios para que puedan laborar en otros lugares del mismo giro", apuntó.

Puntualizó que los colabora-

dores del sector hotelero podrán laborar en destinos como Puerto Vallarta, Cancún y Los Cabos.

"Es un empleo temporal, porque cuando empiece la reconstrucción también se requerirá mano de obra local, esta medida será mientras se recuperan estos



Sección: Portada, Política 2023-11-03 03:39:44

752 cm2

Página: 1,6,7

\$108,635.75

2/3

empleos en Acapulco", detalló.

Medina Mora reiteró que ante este desafío es necesaria la cooperación de los empresarios y el gobierno, pero también de las organizaciones de la sociedad civil.

Reapertura por etapas

Los hoteleros de Acapulco comenzarán su reconstrucción en diciembre, así lo informó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes.

En entrevista para MILENIO Televisión, reveló que calculan "una reapertura por etapas, la reactivación económica es lo más importante ahorita".

Sobre el impacto económico que dejó Otis, indicó que "solo tenemos previsiones; la próxima semana, con los datos del Colegio de Ingenieros, ya podremos tener cifras más claras".

Recordó que el CCE mantuvo una reunión en el museo Soumaya con diversos sectores y dependencias del gobierno, donde se formaron grupos de trabajo.

Además, indicó que sostuvieron pláticas con la Asociación de Seguros, en las que se mostraron comprometidos en agilizar las valoraciones y pagos de éstos a todos los restaurantes, empresas y hoteles afectados.

Señaló que a pesar de los daños y pérdidas en el puerto, esta es una oportunidad para levantar yllevar la ciudad hacia adelante.

'Se puede hacer un nuevo Acapulco, una nueva imagen, esto avudará a recuperar la importancia que tenía a escala mundial", dijo.

Piden más medidas

La Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM) consideró que la ausencia de turismo en Acapulco implica cero ingresos para el sector, por lo que se necesitan créditos a fondo perdido por parte del gobierno federal.

El presidente de la AMHM, Miguel Ángel Fong, dijo a MILE-NIO que esta medida se reflejará en la recuperación de la infraestructura dañada por Otis.

El financiamiento a fondo perdido se refiere a los ingresos recibidos por parte de una entidad pública que no se tienen que reembolsar, habitualmente se usan para un fin determinado.

Fong señaló que la situación de cero ingresos para las compañías hoteleras se complica, ya que 90 por ciento de ellas no cuenta con seguros, por lo que no tendrán un pago contra los daños.

Comentó que el diferimiento de impuestos poco ayuda alas empresas, ya que al no tener ventas no se generarán estos gravámenes,

"Sin el apoyo adecuado del gobierno federal existe el grave riesgo de que los hoteles del puerto no vuelvan a abrir", indicó.

Con información de: Roberto Valadez y Fernanda Murillo

"Sin el apoyo adecuado, existe el grave riesgo de no volver a abrir"





752 cm2

Página: 1,6,7

\$108,635.75



La zona hotelera de la ciudad turística luego de más de una semana del paso del huracán. EFE

